

Les Nations Unies désirent vous aider à réaliser ces objectifs. Comme vous, elles veulent promouvoir la participation, le développement et la paix.

Les Nations Unies vous concernent aussi puisqu'elles ont proclamé 1985 Année internationale de la jeunesse (AIJ).

QUI OU QUE SONT LES NATIONS UNIES?

Les Nations Unies sont une organisation des États du monde. Elles s'efforcent de préserver la paix internationale, de maintenir la sécurité et de promouvoir l'amitié entre les nations. Elles encouragent la coopération qui permettra de résoudre les problèmes internationaux, ainsi que le respect des droits de l'homme et des libertés fondamentales. Elles aident les pays à développer leur économie.

COMMENT LES PAYS DEVIENNENT-ILS MEMBRES?

N'importe quel pays peut devenir membre de l'Organisation à condition d'adhérer à la Charte des Nations Unies, qui exprime ses idéaux.

Les Seychelles dont la population est seulement de 66 000 habitants sont membre des Nations Unies au même titre que la Chine qui en a plus d'un million. Presque tous les pays du monde sont maintenant membres des Nations Unies.

EST-CE UNE SORTE DE GOUVERNEMENT MONDIAL?

Non. Une sorte de parlement du monde ou une association. Une société en faveur de la paix et du progrès. Les Nations Unies ne forcent pas les pays à faire ce qu'elles leur disent. Les pays décident eux-mêmes ce qu'ils veulent que les Nations Unies fassent. Elles peuvent conseiller les gouvernements. Elles peuvent leur dire ce qu'ils doivent faire pour agir au mieux de leurs intérêts, lorsqu'ils font appel à leurs suggestions. Si le gouvernement en question le désire, elles peuvent envoyer du personnel sur place. Mais aucun pays ne doit renoncer à son pouvoir de décider de ses propres affaires lorsqu'il adhère aux Nations Unies, et les Nations Unies ne peuvent agir que lorsque ses États membres décident qu'elles doivent faire quelque chose. Le fait d'être membre des Nations Unies n'empiète nullement sur la souveraineté nationale.

QUE FONT EXACTEMENT LES NATIONS UNIES?

Vous n'avez qu'à nommer un problème. Il y a de grandes chances que les Nations Unies s'en occupent.

Êtes-vous préoccupé au sujet des emplois, de l'environnement, des droits de la personne, ou vous demandez-vous si vous allez avoir à manger aujourd'hui?

Ou bien désirez-vous avoir droit à un traitement égal en tant que femme, avoir accès à l'éducation, améliorer les conditions de travail, rester en bonne santé ou abolir la menace de guerre?

Votre problème est-il l'alcoolisme, la drogue ou la délinquance? Vous sentez-vous perdu face au monde et aux responsabilités?

Les Nations Unies s'occupent de ces questions.

EST-IL JUSTE D'ACCORDER À CHAQUE PAYS, PETIT ET GRAND, UN VOTE ÉGAL À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE?

C'est ainsi que les règles de l'Assemblée générale sont établies et c'est ainsi qu'elles fonctionnent depuis la création des Nations Unies. L'Islande, par exemple, dont la population est de moins d'un quart de million d'habitants, a toujours eu droit à un vote égal depuis son adhésion aux Nations Unies, en 1946.

Les contributions volontaires comptant pour plus de la moitié du budget des Nations Unies, les pays peuvent choisir les programmes qu'ils désirent appuyer au moyen de ces contributions. La plupart des programmes d'aide sont financés grâce à ces dons.

Par ailleurs, des décisions de l'Assemblée générale sur la plupart des questions tiennent seulement lieu de recommandations. Nul gouvernement n'est tenu d'agir selon les vœux de l'Assemblée. Néanmoins, les résolutions ont un certain poids sur l'opinion mondiale et c'est en partie la raison pour laquelle une voix égale a été accordée à tous les États.

Toutefois, les organes des Nations Unies essaient de plus en plus de faire approuver les décisions sans recourir au vote. C'est ce qu'on appelle un accord par « consensus »; ce qui veut dire que l'on arrive à un terrain d'entente mutuelle entre la majorité et la minorité, au lieu de compter les voix pour faire adopter une proposition.

Ce n'est pas tout. Le vote à l'Assemblée générale n'est-il pas un peu comme des élections qui auraient lieu dans un pays où tous les électeurs, riches ou pauvres, ont droit à un seul vote?

QUAND LES NATIONS ONT-ELLES ÉTÉ CRÉÉES?

Cinquante pays réunis à San Francisco (États-Unis) en 1945 ont dressé ensemble la Charte des Nations Unies, signée dans cette même ville le 26 juin 1945. La Pologne, qui n'était pas présente à cette Conférence, a signé la Charte par la suite, devenant ainsi le 51^e État membre.

POURQUOI LE 24 OCTOBRE A-T-IL ÉTÉ PROCLAMÉ JOURNÉE DES NATIONS UNIES SI LA CHARTE A ÉTÉ SIGNÉE LE 26 JUIN?

La Charte a dû être ratifiée par la Chine, la France, l'URSS, le Royaume-Uni, les États-Unis, et une majorité des autres pays. En conséquence, les Nations Unies n'ont commencé officiellement à exister que quatre mois après la signature de la Charte, le 24 octobre 1945. Comme vous le voyez, les Nations Unies sont peut-être plus jeunes que vos parents.

